

ABSTRAK

HUBUNGAN DISIPLIN SEKOLAH DENGAN PEMBENTUKAN KARAKTER TANGGUNG JAWAB SISWA KELAS IV PADA MATA PELAJARAN PENDIDIKAN PANCASILA DI SDN KALIMO'OK I

Nurul Fitria

Kata Kunci: Disiplin Sekolah, Karakter Tanggung Jawab, Pendidikan Pancasila

Penelitian ini dilatar belakangi oleh adanya fakta berdasarkan hasil prasurvei di SDN Kalimo'ok I, bahwa masih banyak peserta didik kelas IV yang lalai dalam menerapkan nilai-nilai karakter khususnya karakter tanggung jawab. Hal tersebut terjadi karena kurangnya kesadaran dari diri peserta didik, serta kurangnya pengintegrasian pendidikan karakter ke dalam mata pelajaran. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui hubungan disiplin sekolah dengan pembentukan karakter tanggung jawab siswa kelas IV pada mata pelajaran pendidikan pancasila di SDN Kalimo'ok I.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif dengan desain penelitian korelasional. Subjek penelitian ini adalah seluruh siswa kelas IV dengan jumlah peserta didik 33 orang. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan observasi, angket/kuesioner, dan dokumentasi. Teknik analisis data terdiri dari uji validitas, uji reliabilitas, uji normalitas, dan uji linearitas. Sedangkan, untuk menguji hipotesis peneliti menggunakan uji korelasi *pearson product moment*, dan uji signifikansi.

Berdasarkan hasil penelitian ini menunjukkan nilai koefisien korelasi (r) = 0,689. Dari hasil tersebut dapat ditafsirkan terdapat hubungan yang positif antara kedua variabel, karena $r_{hitung} > r_{tabel}$ ($0,689 > 0,344$) pada taraf signifikansi 5%. Pada nilai signifikansi korelasi (t) dapat diperoleh nilai $t_{hitung} = 5,287$, sedangkan $t_{tabel} = 2,039$ pada taraf signifikansi 5%. Oleh karena itu, dari kedua nilai tersebut dapat ditafsirkan bahwa nilai $t_{hitung} > t_{tabel}$ ($5,287 > 2,039$). Dengan demikian, dari hasil pengujian tersebut hipotesis alternatif (H_a) dapat diterima, dan hipotesis null (H_0) ditolak. Sehingga, dapat disimpulkan bahwa terdapat hubungan yang positif dan signifikan antara disiplin sekolah dengan pembentukan karakter tanggung jawab siswa kelas IV pada mata pelajaran pendidikan pancasila di SDN Kalimo'ok I.